
FAIRE L’ÉCOLE BUISSONNIÈRE. 
Faire l’école buissonnière. 

Faire l’école buissonnière 

IL N’Y A PAS DE SOT MÉTIER. 
Il n’y a pas de sot métier. 

Il n’y a pas de sot métier. 

ÊTRE À BONNE ÉCOLE. 
Être à bonne école. 

Être à bonne école. 

PRENDRE SES JAMBES A SON COU. 
Prendre ses jambes à son cou. 

Prendre ses jambes à son cou. 

BOIRE LA TASSE. 
Boire la tasse. 

Boire la tasse. 

RACONTER DES SALADES. 
Raconter des salades. 

Raconter des salades. 

AVOIR LA FRITE / AVOIR LA PÊCHE. 
Avoir la frite / Avoir la pêche. 

Avoir la frite / Avoir la pêche. 

AVOIR LA MAIN VERTE. 
Avoir la main verte. 

Avoir la main verte. 

METTRE LES PIEDS DANS LE PLAT. 
Mettre les pieds dans le plat. 

Mettre les pieds dans le plat. 

CASSER LES PIEDS DE QUELQU’UN. 
Casser les pieds de quelqu’un. 

Casser les pieds de quelqu’un. 

AVOIR LE CŒUR SUR LA MAIN. 
Avoir le cœur sur la main. 

Avoir le coeur sur la main. 

EN METTRE SA MAIN AU FEU. 
En mettre sa main au feu. 

En mettre sa main au feu. 

AVOIR UN POIL DANS LA MAIN. 
Avoir un poil dans la main. 

Avoir un poil dans la main. 

SE FAIRE ROULER DANS LA FARINE. 
Se faire rouler dans la farine. 

Se faire rouler dans la farine. 



AVOIR LA GROSSE TÊTE. 
Avoir la grosse tête. 

Avoir la grosse tête. 

PASSER UN SAVON. 
Passer un savon. 

Passer un savon. 

ŒIL POUR ŒIL, DENT POUR DENT. 
Œil pour œil, dent pour dent. 

Oeil pour oeil, dent pour dent 

ON NE FAIT PAS D’OMELETTES SANS 
CASSER D’ŒUFS. 

On ne fait pas d’omelettes sans casser d’œufs. 

On ne fait pas d’omelettes sans casser d’oeufs. 

BAISSER LES BRAS. 
Baisser les bras. 

Baisser les bras. 

ÊTRE LESSIVÉ. 
Être lessivé. 

Être lessivé. 

SE TENIR À CARREAU. 
Se tenir à carreau. 

Se tenir à carreau. 

JETER L’ÉPONGE. 
Jeter l’éponge. 

Jeter l’éponge. 

C’EST UN PANIER PERCÉ. 
C’est un panier percé. 

C’est un panier percé. 

TOURNER AUTOUR DU POT. 
Tourner autour du pot. 

Tourner autour du pot. 

ÇA NE VAUT PAS UN CLOU. 
Ça ne vaut pas un clou. 

Ça ne vaut pas un clou 

ÉCLAIRER SA LANTERNE. 
Éclairer sa lanterne. 

Éclairer sa lanterne. 

FAIRE DU LÈCHE VITRINE. 
Faire du lèche-vitrine. 

Faire du lèche-vitrine. 

FAIRE LA COURTE ÉCHELLE. 
Faire la courte échelle. 

Faire la courte échelle. 



TRAÎNER UNE CASSEROLE. 
Traîner une casserole. 

Traîner une casserole. 

ÊTRE AU BOUT DU ROULEAU. 
Être au bout du rouleau. 

Être au bout du rouleau. 

 LA GOUTTE D’EAU QUI FAIT DÉBORDER LE VASE. 
La goutte d’eau qui fait déborder le vase. 

La goutte d’eau qui fait déborder le vase. 

REMETTRE LES PENDULES À L’HEURE. 
Remettre les pendules à l’heure. 

Remettre les pendules à l’heure. 

ÊTRE DANS DE BEAUX DRAPS. 
Être dans de beaux draps. 

Être dans de beaux draps. 

DONNER DU FIL À RETORDRE. 
Donner du fil à retordre. 

Donner du fil à retordre. 

ÊTRE TIRÉ À QUATRE ÉPINGLES. 
Être tiré à quatre épingles. 

Être tiré à quatre épingles. 

METTRE LA CLEF SOUS LA PORTE. 
Mettre la clef sous la porte. 

Mettre la clef sous la porte. 

JETER L’ARGENT PAR LES FENÊTRES. 
Jeter l’argent par les fenêtres. 

Jeter l’argent par les fenêtres. 

TOMBER DANS LE PANNEAU. 
Tomber dans le panneau. 

Tomber dans le panneau. 

NOËL AU BALCON, PÂQUES AUX TISONS. 
Noël au balcon, Pâques aux tisons. 

Noël au balcon, Pâques aux tisons. 

TEL PÈRE, TEL FILS. 
Tel père, tel fils. 

Tel père, tel fils. 

LAVER SON LINGE SALE EN FAMILLE. 
Laver son linge sale en famille. 

Laver son linge sale en famille. 

JOUER LE JEU. 
Jouer le jeu. 

Jouer le jeu. 



SAUTER SUR QUELQU’UN. 
Sauter sur quelqu’un. 

Sauter sur quelqu’un 

C’EST UN SECRET DE POLICHINELLE. 
C’est un secret de polichinelle. 

C’est un secret de polichinelle. 

C’EST QUOI CE CIRQUE ? 
C’est quoi ce cirque ? 

C’est quoi ce cirque ? 

FAIRE SON NUMÉRO. 
Faire son numéro. 

Faire son numéro. 

ÊTRE SOUS LES PROJECTEURS. 
Être sous les projecteurs. 

Être sous les projecteurs. 

ÊTRE COMME UN LION EN CAGE. 
Être comme un lion en cage. 

Être comme un lion en cage. 

DES GOÛTS ET DES COULEURS, 
IL NE FAUT PAS DISCUTER. 

Des goûts et des couleurs, il ne faut pas discuter. 

Des goûts et des couleurs, 
il ne faut pas discuter 

BLANC COMME NEIGE. 
Blanc comme neige. 

.Blanc comme neige. 

ÊTRE CONNU COMME LE LOUP BLANC. 
Être connu comme le loup blanc. 

Être connu comme le loup blanc. 

C’EST ÉCRIT NOIR SUR BLANC. 
C’est écrit noir sur blanc. 

C’est écrit noir sur blanc. 

RIRE JAUNE. 
Rire jaune. 

Rire jaune. 

BROYER DU NOIR. 
Broyer du noir. 

Broyer du noir. 

VOIR LA VIE EN ROSE. 
Voir la vie en rose. 

Voir la vie en rose. 

VOIR ROUGE. 
Voir rouge. 

Voir rouge. 



DONNER LE FEU VERT. 
Donner le feu vert. 

Donner le feu vert. 

LA NUIT, TOUS LES CHATS SONT GRIS. 
La nuit, tous les chats sont gris. 

La nuit, tous les chats sont gris. 

SAUTER DU COQ À L’ÂNE. 
Sauter du coq à l’âne. 

Sauter du coq à l’âne. 

POSER UN LAPIN. 
Poser un lapin. 

Poser un lapin. 

DÉCOUVRIR LE POT AUX ROSES. 
Découvrir le pot aux roses. 

Découvrir le pot aux roses. 

TOMBER DANS LES POMMES. 
Tomber dans les pommes. 

Tomber dans les pommes. 

QUI VOLE UN ŒUF, VOLE UN BŒUF. 
Qui vole un œuf, vole un bœuf. 

Qui vole un oeuf, vole un boeuf. 

LÉGER COMME UNE PLUME. 
Léger comme une plume. 

Léger comme une plume. 

UN FROID DE CANARD. 
Un froid de canard. 

Un froid de canard. 

FILER UN MAUVAIS COTON. 
Filer un mauvais coton. 

Filer un mauvais coton. 

CHERCHER UNE AIGUILLE DANS UNE 
BOTTE DE FOIN. 

Chercher une aiguille dans une botte de foin. 

  Chercher une aiguille dans une botte de foin. 

AVOIR LA PUCE À L’OREILLE. 
Avoir la puce à l’oreille. 

Avoir la puce à l’oreille. 

CHAT ÉCHAUDÉ CRAINT L’EAU FROIDE. 
Chat échaudé craint l’eau froide. 

Chat échaudé craint l’eau froide. 

QUAND LES POULES AURONT DES DENTS. 
Quand les poules auront des dents. 

Quand les poules auront des dents. 



BAVARD COMME UNE PIE. 
Bavard comme une pie. 

Bavard comme une pie. 

PRENDRE LE TAUREAU PAR LES CORNES. 
Prendre le taureau par les cornes. 

Prendre le taureau par les cornes. 

ENTRER COMME DANS UN MOULIN. 
Entrer comme dans un moulin. 

Entrer comme dans un moulin. 

DONNER SA LANGUE AU CHAT. 
Donner sa langue au chat. 

Donner sa langue au chat. 

LE CHAT PARTI, LES SOURIS DANSENT. 
Le chat parti, les souris dansent. 

Le chat parti, les souris dansent. 

TUER LA POULE AUX ŒUFS D’OR. 
Tuer la poule aux œufs d’or. 

Tuer la poule aux oeufs d’or. 

NE PAS FAIRE DE MAL À UNE MOUCHE. 
Ne pas faire de mal à une mouche. 

Ne pas faire de mal à une mouche. 

DES PATTES DE MOUCHE. 
Des pattes de mouche. 

Des pattes de mouche. 

REGARDER VOLER LES MOUCHES. 
Regarder voler les mouches. 

Regarder voler les mouches. 

ENTENDRE UNE MOUCHE VOLER. 
Entendre une mouche voler. 

Entendre une mouche voler. 

MALIN COMME UN SINGE. 
Malin comme un singe. 

Malin comme un singe. 

RUSÉ COMME UN RENARD. 
Rusé comme un renard. 

Rusé comme un renard. 

AVOIR UNE FAIM DE LOUP. 
Avoir une faim de loup. 

Avoir une faim de loup. 

PAR MONTS ET PAR VAUX. 
Par monts et par vaux. 

Par monts et par vaux. 



VENDRE LA PEAU DE L’OURS AVANT 
DE L’AVOIR TUÉ. 

Vendre la peau de l’ours avant de l’avoir tué. 

Vendre la peau de l’ours avant 
de l’avoir tué. 

REPRENDRE DU POIL DE LA BÊTE. 
Reprendre du poil de la bête. 

Reprendre du poil de la bête. 

AVOIR LE CAFARD. 
Avoir le cafard. 

Avoir le cafard 

DES LARMES DE CROCODILE. 
Des larmes de crocodile. 

Des larmes de crocodile. 

C’EST L’ARBRE QUI CACHE LA FORÊT. 
C’est l’arbre qui cache la forêt. 

C’est l’arbre qui cache la forêt. 

LA LOI DE LA JUNGLE. 
La loi de la jungle. 

La loi de la jungle. 

CE N’EST PAS LA MER À BOIRE ! 
Ce n’est pas la mer à boire. 

Ce n’est pas la mer à boire. 

UNE MER D’HUILE. 
Une mer d’huile. 

Une mer d’huile. 

UNE MER DÉCHAÎNÉE. 
Une mer déchaînée. 

Une mer déchaînée. 

C’EST UNE GOUTTE D’EAU DANS LA MER. 
C’est une goutte d’eau dans la mer. 

C’est une goutte d’eau dans la mer. 

NAGER ENTRE DEUX EAUX. 
Nager entre deux eaux. 

Nager entre deux eaux. 
LES RUISSEAUX FONT LES GRANDES RIVIÈRES. 

Les ruisseaux font les grandes rivières. 

Les ruisseaux font les grandes rivières. 

ÊTRE COMME UN POISSON DANS L’EAU. 
Être comme un poisson dans l’eau. 

Être comme un poisson dans l’eau. 

ÊTRE MUET COMME UNE CARPE. 
Être muet comme une carpe. 

Être muet comme une carpe. 



UN VIEUX LOUP DE MER. 
Un vieux loup de mer. 

Un vieux loup de mer. 

LEVER L’ANCRE / JETER L’ANCRE. 
Lever l’ancre / Jeter l’ancre. 

Lever l’ancre / Jeter l’ancre. 

AVOIR LE PIED MARIN. 
Avoir le pied marin. 

Avoir le pied marin. 

PLEUVOIR DES CORDES. 
Pleuvoir des cordes. 

P leuvoir des cordes. 

AVOIR VENT DE QUELQUE CHOSE. 
Avoir vent de quelque chose. 

Avoir vent de quelque chose. 

LES GIBOULÉES DE MARS. 
Les giboulées de mars. 

Les giboulées de mars. 

AVOIR UN COUP DE FOUDRE. 
Avoir un coup de foudre. 

Avoir un coup de foudre. 

TOMBER DES NUES. 
Tomber des nues. 

Tomber des nues. 

FAIRE LA PLUIE ET LE BEAU TEMPS. 
Faire la pluie et le beau temps. 

Faire la pluie et le beau temps. 

IL Y A DE L’ORAGE DANS L’AIR. 
Il y a de l’orage dans l’air. 

Il y a de l’orage dans l’air. 

UN OISEAU RARE. 
Un oiseau rare. 

Un oiseau rare. 

PETIT À PETIT, L’OISEAU FAIT SON NID. 
Petit à petit, l’oiseau fait son nid. 

Petit à petit, l’oiseau fait son nid. 

À LA VITESSE DE L’ÉCLAIR. 
À la vitesse de l’éclair. 

À la vitesse de l’éclair. 

BAVARD COMME UNE PIE. 
Bavard comme une pie. 

Bavard comme une pie. 



À VOL D’OISEAU. 
À vol d’oiseau. 

À vol d’oiseau. 

ÊTRE LIBRE COMME L’AIR. 
Être libre comme l’air. 

Être libre comme l’air. 

ÊTRE DANS LA LUNE. 
Être dans la lune. 

Être dans la lune. 

DÉCROCHER LA LUNE. 
Décrocher la lune. 

Décrocher la lune. 

TIRER DES PLANS SUR LA COMÈTE. 
Tire r des plans sur la comète. 

Tirer des plans sur la comète. 

ÊTRE COMME LE JOUR ET LA NUIT. 
Être comme le jour et la nuit. 

Être comme le jour et la nuit 

ÊTRE NÉ SOUS UNE BONNE ÉTOILE. 
Être né sous une bonne étoile. 

Être né sous une bonne étoile. 

APRÈS LA PLUIE, LE BEAU TEMPS. 
Après la pluie, le beau temps. 

Après la pluie, le beau temps. 

METTRE LA CHARRUE AVANT LES BŒUFS. 
Mettre la charrue avant les bœufs. 

Mettre la charrue avant les boeufs. 
UNE HIRONDELLE NE FAIT PAS LE PRINTEMPS. 

Une hirondelle ne fait pas le printemps. 

Une hirondelle ne fait pas le printemps. 

QUI SÈME LE VENT RÉCOLTE LA TEMPÊTE. 
Qui sème le vent récolte la tempête. 

Qui sème le vent récolte la tempête. 

UN HOMME AVERTI EN VAUT DEUX. 
Un homme averti en vaut deux. 

Un homme averti en vaut deux. 

QUI VA À LA CHASSE PERD SA PLACE. 
Qui va à la chasse perd sa place. 

Qui va à la chasse perd sa place. 

AVOIR UNE ARAIGNÉE AU PLAFOND. 
Avoir une araignée au plafond. 

Avoir une araignée au plafond. 



LES CORDONNIERS SONT 
LES PLUS MAL CHAUSSÉS. 

Les cordonniers sont les plus mal chaussés. 

    Les cordonniers sont les plus mal chaussés. 

L’HABIT NE FAIT PAS LE MOINE. 
L’habit ne fait pas le moine. 

L’habit ne fait pas le moine. 

DÉSHABILLER PIERRE POUR HABILLER PAUL. 

Déshabiller Pierre pour habiller Paul. 

Déshabiller Pierre pour habiller Paul. 
QUI VEUT VOYAGER LOIN MÉNAGE SA MONTURE. 

Qui veut voyager loin ménage sa monture. 

Qui veut voyager loin ménage sa monture. 

LES MURS ONT DES OREILLES. 
Les murs ont des oreilles. 

Les murs ont des oreilles. 

C’EST EN FORGEANT QU’ON DEVIENT FORGERON. 

C’est en forgeant qu’on devient forgeron. 

C’est en forgeant qu’on devient forgeron. 

À LA SAINT GLINGLIN. 
À la Saint Glinglin. 

À la Saint Glinglin. 

PARIS NE S’EST PAS FAIT EN UN JOUR. 
Paris ne s’est pas fait en un jour. 

Paris ne s’est pas fait en un jour. 

QUI AIME BIEN CHÂTIE BIEN. 
Qui aime bien châtie bien. 

Qui aime bien châtie bien. 

QUI SE RESSEMBLE S’ASSEMBLE. 
Qui se ressemble s’assemble. 

Qui se ressemble s’assemble. 

QUI S’Y FROTTE, S’Y PIQUE. 
Qui s’y frotte, s’y pique. 

Qui s’y frotte, s’y pique. 

COUPER LA ROUTE. 
Couper la route. 

Couper la route. 

S’ACHETER UNE CONDUITE. 
S’acheter une conduite. 

S’acheter une conduite. 

AVOIR LE CŒUR LÉGER. 
Avoir le cœur léger. 

Avoir le coeur léger. 



AVOIR UN CHEVEU SUR LA LANGUE. 
Avoir un cheveu sur la langue. 

Avoir un cheveu sur la langue. 

SE METTRE EN QUATRE. 
Se mettre en quatre. 

Se mettre en quatre. 

VENTRE AFFAMÉ N’A PAS D’OREILLES. 
Ventre affamé n’a pas d’oreilles. 

Ventre affamé n’a pas d’oreilles. 

AVOIR L’ESTOMAC DANS LES TALONS. 
Avoir l’estomac dans les talons. 

Avoir l’estomac dans les talons. 

AVOIR LES YEUX PLUS GRANDS QUE LE VENTRE. 

Avoir les yeux plus grands que le ventre. 

 Avoir les yeux plus grands que le ventre. 

DONNER DU FIL À RETORDRE. 
Donner du fil à retordre. 

Donner du fil à retordre. 

DONNER UN COUP DE MAIN. 
Donner un coup de main. 

Donner un coup de main. 

SE CRÊPER LE CHIGNON. 
Se crêper le chignon. 

Se crêper le chignon. 

APPORTER DE L’EAU AU MOULIN. 
Apporter de l’eau au moulin. 

Apporter de l’eau au moulin. 

UNE HISTOIRE À L’EAU DE ROSE. 
Une histoire à l’eau de rose. 

Une histoire à l’eau de rose. 

METTRE SON GRAIN DE SEL. 
Mettre son grain de sel. 

Mettre son grain de sel. 

METTRE LA MAIN À LA PÂTE. 
Mettre la main à la pâte. 

Mettre la main à la pâte. 

ÊTRE BONNE POIRE. 
Être bonne poire. 

Être bonne poire. 

JETER DE L’HUILE SUR LE FEU. 
Jeter de l’huile sur le feu. 

Jeter de l’huile sur le feu. 



ÊTRE UN AS. 
Être un as. 

Être un as. 

ÊTRE UN ENFANT DE LA BALLE. 
Être un enfant de la balle. 

Être un enfant de la balle. 

PEIGNER LA GIRAFE. 
Peigner la girafe. 

Peigner la girafe. 

ENTRE CHIEN ET LOUP. 
Entre chien et loup. 

Entre chien et loup. 

PAYER EN MONNAIE DE SINGE. 
Payer en monnaie de singe. 

Payer en monnaie de singe. 

NE PAS QUITTER D’UNE SEMELLE. 
Ne pas quitter d’une semelle. 

Ne pas quitter d’une semelle. 

JETER DE LA POUDRE AUX YEUX. 
Jeter de la poudre aux yeux. 

Jeter de la poudre aux yeux. 

CASSER SA PIPE. 
Casser sa pipe. 

Casser  sa pipe. 

LE MARCHAND DE SABLE EST PASSÉ. 
Le marchand de sable est passé. 

Le marchand de sable est passé. 

C’EST EN LISANT QU’ON DEVIENT LISERON. 
C’est en lisant qu’on devient liseron. 

C’est en lisant qu’on devient liseron. 

  

 


